

中国科技论文统计源期刊
中国科技核心期刊

ISSN 1009-7201
CN37-1454/R

精神医学杂志

JINGSHEN YIXUE ZAZHI 双月刊
2013年2月 第26卷 第1期

JOURNAL OF PSYCHIATRY

Volume 26 Number 1
February 2013

邮发代号:24-208

ISSN 1009-7201



02>
9 771009 720121



山东省精神卫生中心主办
Shandong Mental Health Center

精神医学杂志

Journal of Psychiatry

双月刊 1988 年 10 月创刊 第 26 卷 第 1 期 2013 年 2 月 1 日出版

主 管
山东省卫生厅

主 办
山东省精神卫生中心
250014,济南市文化东路 49 号

编 辑
《精神医学杂志》编辑委员会

主 编
卢传华

编辑部主任
范文田

出 版
《精神医学杂志》编辑部
250014,济南市文化东路 49 号
电话:(0531)86336634
E-mail:jsyxzz@163.com

广告许可证

鲁工商广字
3700004000162

印 刷
山东新社科印务有限公司

发 行
国内:山东省邮政公司
国外:中国国际图书贸易集团有限公司
(发行代号:Q2779)

订 购
全国各地邮电局
邮发代号:24-208

邮 购
《精神医学杂志》发行部
250014,济南市文化东路 49 号
电话:(0531)86336634
E-mail:jsyxzz@163.com

定 价
每期 10 元,全年 60 元

国际标准连续出版物号
ISSN 1009-7201

国内统一连续出版物号
CN 37-1454/R

版权归《精神医学杂志》编辑部所有

目 次

论 著

- 哌甲酯干预对自发性高血压大鼠定位航行实验搜索策略影响的研究 田苑 马新欣 李辉等(1)
- 奥氮平换用齐拉西酮治疗精神分裂症的安全性和有效性研究 段艳平 司天梅 苏允爱等(5)
- 抑郁症对老年 2 型糖尿病患者心率变异性的影响 周英智 马丽娜 冯明等(9)
- 高分辨率熔解曲线分析对 96 例精神分裂症与 96 例对照 DISC1 基因外显子的突变检测 龙逢 王筱静 陈星等(12)
- 伴迟发性运动障碍的慢性精神分裂症患者临床特征分析 胡卫红 陆光华 谢帆等(16)
- 首发精神分裂症患者血清 GFAP 与认知功能的研究 李国华 李继荣 吴秋霞等(19)
- 艾司西酞普兰与西酞普兰改善癫痫发作患者抑郁症状的对照研究 刘晓静 张艳 李翠莺等(22)
- 不同干预方式对慢性精神分裂症患者生活质量和康复影响的研究 安晓东 李守春(25)
- 心理干预对实习期临床医生心理健康、应对方式及社会支持改善效果的对照研究 马金耀 李霞 姜平平(28)

除非特别声明,本刊刊发的所有文章不代表本刊编委会的观点

如有印装质量问题,请向编辑部调换

期刊基本参数:CN37-1454/R * 1988 * B * A4 * 80 * zh * P * ¥10.00 * 28 * 2013-02

阿立哌唑与齐拉西酮治疗首发精神分裂症对照研究	张洪新(31)
帕利哌酮对文拉法辛治疗躯体形式障碍的增效作用研究	苏旭江 袁宏伟 易 峰等(34)
专题讨论教学法在精神科量表教学中应用效果的对照研究	何益群 马四海 张智源等(37)
舟曲儿童创伤后应激障碍与家庭环境因素的关系分析	安容瑾 蒋 霞 王 成等(40)
儿童焦虑障碍自评量表的河南农村常模和信、效度检验	甄 龙 徐改玲 从恩照等(43)
童年期虐待、应对方式、自尊与青少年社交恐惧症的相关研究	麻爱华 于相芬 刘西俊等(46)
重复经颅磁刺激治疗首发抑郁症快速起效作用的临床研究	张传波 葛茂宏 张玉芹等(50)
不同养老方式老年人心理健康状况及心理需求的比较研究	韩 露 王冠军(52)
精神科护士应对方式及工作压力状况调查分析	张嫣红(55)

论 文

无惩罚上报制度在精神科护理安全管理中的应用及其效果	徐亚金 陈洪生 余海鹰等(57)
住院精神障碍患者应用镇静催眠药状况调查分析	李华荣(59)
氨磺必利与利培酮治疗精神分裂症患者的对照分析	宋桂清 孙长友 李云峰(61)
家庭干预辅助治疗抑郁症的疗效分析	郭 伟 严冬梅 杨 涛等(62)
癫痫乐汤与利培酮治疗首发精神分裂症的对照研究	王 军 刘希华 李常玮等(65)

病例报告

棕榈酸帕利哌酮注射液致严重窦性心动过缓一例	黄自勇 刘金华 谈雪良等(67)
-----------------------	------------------

综 述

甲基苯丙胺滥用对执行功能影响的研究进展	任其欢 赵 敏(68)
焦虑障碍的神经生化学研究	吴 卉 李春波(72)
MBP 和 GFAP 及其基因多态性在精神分裂症中的研究进展	李国华 熊 鹏 吴秋霞等(75)
产后抑郁症的影响因素及干预措施	朱菊红 张 兰(77)

简 讯

实验设计的基本原则	(18)
欢迎投稿、订阅 2013 年《精神医学杂志》	(42)

责任编辑 王文萍 范文田 英文编辑 寻广磊 王 昶 统计学编辑 张敬悬 编审 张秀平

Journal of Psychiatry

Bimonthly

Established in October 1988

Volume 26 Number 1

February 1, 2013

Responsible Institute

Health Department of Shandong Province

Sponsor

Shandong Mental Health Center
49 Wen Hua Dong Road
Jinan 250014, China

Editing

Editorial Board of Journal of Psychiatry

Editor in Chief

LU Chuanhua

Executive Editor

FAN Wentian

Publishing

Editorial Department of Journal of Psychiatry
49 Wen Hua Dong Road
Jinan 250014, China
Tel: (0531) 86336634
E-mail: jsyxzz@163.com

Distributor

Distribution Center of Journal of Psychiatry
49 Wen Hua Dong Road
Jinan 250014, China
Tel: (0531) 86336634
E-mail: jsyxzz@163.com

Printing

Shandong New Sheke Printing & Publish Co. Ltd.

CSSN

ISSN 1009 - 7201
CN 37 - 1454/R

Contents in Brief

- Influence of methylphenidate on Morris water maze search strategy of spontaneously hypertensive rats in place navigation test. TIAN Yuan, MA Xinxin, LI Hui, et al. (1)
- Switching from olanzapine to ziprasidone: a 12-Week, open-label, multicenter study evaluating the effectiveness and safety of ziprasidone in patients with schizophrenia. DUAN Yanping, SI Tianmei, SU Yunai, et al. (5)
- Effect of depression on heart rate variability in elderly patients with type 2 diabetes mellitus. ZHOU Yingzhi, MA Lina, FENG Ming, et al. (9)
- Mutation screening of the DISC1 exonic sequence in 96 schizophrenics and 96 healthy controls using high-resolution melting analysis. LONG Feng, WANG Xiaojing, CHEN Xing, et al. (12)
- Analysis of clinical characteristics in chronic schizophrenic patients with tardive dyskinesia. HU Weihong, LU Guanghua, XIE Fan, et al. (16)
- Relationship between serum level of GFAP and cognitive function in patients with first episode schizophrenia. LI Guohua, LI Jirong, WU Qiuxia, et al. (19)
- A comparative study of escitalopram vs. citalopram in improving depressive symptoms of patients with epilepsy. LIU Xiaojing, ZHANG Yan, LI Cuiluan, et al. (22)
- Effect of different interventions on the quality of life and the rehabilitation outcome in patients with chronic schizophrenia. AN Xiaodong, LI Shouchun. (25)
- A comparative study about the effect of psychological intervention in improving psychological health, coping style and social support in interns. MA Jinyao, LI Xia, JIANG Pingping. (28)
- A comparative study of the efficacy of aripiprazole vs. ziprasidone in treatment for schizophrenia. ZHANG Hongxin. (31)
- Synergistic effect of paliperidone on venlafaxine in treatment of somatoform disorders. SU Xujiang, YUAN Hongwei, YI Feng, et al. (34)
- A control study about the effect of seminar teaching method vs. common method in the teaching of psychiatric rating scale. HE Yiqun, MA Sihai, ZHANG Zhiyuan, et al. (37)
- Analysis of the relationship between post - traumatic stress disorder and family environment in Zhouqu children. AN Rongjin, JIANG Xia, WANG Cheng, et al. (40)
- The rural norm and reliability-validity of the Screen for Children Anxiety Related Emotional Disorders (SCARED) in Henan province. ZHEN Long, XU Gailing, CONG Enzhao, et al. (43)
- The correlational study between childhood abuse, coping style, self esteem and adolescent social phobia. MA Aihua, YU Xiangfen, LIU Xijun, et al. (46)
- Clinical study about the rapid effect of rTMS in treatment of first-episode depression. ZHANG Chuanbo, GE Maohong, ZHANG Yuqin, et al. (50)
- A comparative study about mental health and psychological needs of elderly in different old-age caring modes. HAN Lu, WANG Guanjun. (52)
- A survey on coping style and working pressure in psychiatric nurses. ZHANG Yanhong. (55)